
 

Vorstandssitzung digital/ live am 11.01.2022, 09:03 Uhr- 11:00 Uhr  

Teilnehmer live: Gericke, Weitz 

Teilnehmer digital: Bensemann, Droth, Raffelt, Riethdorf, Gamradt 

Stimmenübertragung: Herr Weigler überträgt sein Stimmrecht an Fr. Riethdorf 

Protokollantin: Renken 

TOP 1: Begrüßung 

- Frau Riethdorf begrüßt die Vorstandsmitglieder zur heutigen Vorstandssitzung und wünscht 

allen ein frohes und gesundes neues Jahr 

- Feststellung der Beschlussfähigkeit um 09:03 Uhr 7+1/10 

- Bestätigung der Tagesordnung mit Ergänzungen unter TOP Sonstiges 

- Leider musste Fr. Müller kurzfristig absagen 

-  

TOP 2: Bestätigung des Protokolls der Vorstandssitzung vom 14.12.2021 

Der Vorstand bestätigt mit einer Änderung unter Top 3 das Protokoll der Vorstandssitzung vom 

14.12.2021 

Abstimmung 
Anwesend: 7+1  
Stimmen dafür: 6+1 
Stimmen dagegen: - 
Enthaltungen:    1 

 

TOP 3: Bericht zum aktuellen Stand des Projektes „Qualität und Nachhaltigkeit“  

- Fr. Riethdorf berichtet anstelle von Fr. Müller zur aktuellen Lage 

- Fr. Müller hat aktuell viele Auswärtstermine, um sich vorzustellen und die Partner auf der Insel 

kennenzulernen. Ziel ist es, herauszufinden welche Schwerpunkte für die Bereich Qualität und 

Nachhaltigkeit gesetzt werden sollen.  

- Das Projekt „Sei Gast auf deiner eigenen Insel“ wird von Ihr zeitnah umgesetzt. Der 

Aktionszeitraum ist für Ende März/Anfang April geplant. 

- Fr. Müller arbeitet ebenso eng mit der UTG zusammen 

 

TOP 4: Terminabsprache und Vorbereitung für ein Gespräch mit den Straßenbauämtern 

- Fr. Riethdorf und Frau Renken haben bereits eine Mail vorformuliert für eine Einladung von 

Herrn Krage  

- Der TVIU möchte zu einer Videokonferenz (Präsenz für Ämter/ Bürgermeister) einladen, um 

alle Straßenbaumaßnahmen und Einschränkungen für 2022 auf der Insel Usedom und 

Umland vorzustellen 

- Ziel ist es, die Maßnahmen zuvor aufzugliedern und miteinander zeitlich abzugleichen und 

letztendlich dem Gast und Mitarbeitern sowie Einheimischen die Maßnahmen aufzuzeigen 

und Alternativrouten oder andere Verkehrsmittel anzuzeigen. Somit wollen wir den Stau 

minimieren  

- Zu dem Termin soll ebenso Herr Hagedorn, die UTG, HIU und Dehoga geladen werden 

 

TOP 5:  Besprechung Tourismusakzeptanzstudie TMV 

- Die Tourismusakzeptanzstudienauswertung für Usedom fand am 10.12.2021 statt 



- Die PPT hierzu wurde per Mail versandt 

- Am 06.01.2022 fand hierzu ein Folgetermin statt mit dem TMV 

- Der HIU und TVIU haben sich dazu entschieden, keine weitere Studie in 2022 anlaufen zu 

lassen, sondern erst in 2023 

- Zuerst sollen Projekte zur Tourismusakzeptanzsteigerung starten, wie z.B. Du bist Usedom 

(Starttermin 13.01.2022- Angebotsbesprechung), Sei Gast auf deiner eigenen Insel (Start vor 

Ostern) und der Tourismus Podcast (TMV) 

 

TOP 6: Besprechung zum REK 

- Wunsch ist es eine gemeinschaftliche Stellungnahme von allen touristischen Verbänden zu 

formulieren 

- Ziel ist es, das Konzept entsprechend noch zu ändern/ anzupassen 

- Herr Saß und Herr Ader wurden in die AG des Planungsverbandes entsandt 

 

 

TOP 7: Terminfindung Beitz/ Miraß 

- Eine gemeinsame Sitzung mit dem HIU, UTG und Dehoga ist angestrebt 

- Hr. Hennige gab zu bedenken, dass ein Termin im März angedacht ist 

- HIU und TVIU sehen einen zeitnahen Termin entgegen, da die Themen sehr wichtig sind und 

nicht länger aufgeschoben werden sollten 

- Arbeitstreffen mit folgenden Themenschwerpunkten: Fachkräfte, Wohnraum, Qualität, 

Nachhaltigkeit, Tourismusakzeptanz und Vergütungen 

- Sollte eine gemeinsame Terminfindung nicht möglich sein, sind Einzelgespräche angedacht 

 

TOP 8: Sonstiges 

- Mitgliedsaustritt wird auf die nächste Sitzung verschoben, um eine fristgerechte 

Beschlussvorlage zu erarbeiten. 

- Mitgliedsbeitragszahlungen sollen Anfang Februar versandt werden (wieder normaler Ablauf) 

- Mitgliederversammlungsprotokoll vom 10.11.2021 soll mit Anhängen an die Mitglieder 

versandt werden und auf der Website online gestellt werden 

- Heute findet parallel die AG des Planungsverbandes zum REK statt und im Anschluss noch 

die Beiratssitzung zur Modellregion, um den neuen Satzungsentwurf für die Kurtaxsatzung 

durchzugehen 

- Über Weihnachten und Silvester waren die Testzentren sehr gut besucht- überwiegend 

vormittags  

- Die aktuellen Hotelbuchungen/ Auslastungen liegen bei 20- 30%, für den Februar gehen die 

Buchungen sehr schleppend voran 

- Manche Hotels haben geschlossen, da sich der Umsatz nicht rentiert hätte- vor allem Hotels 

für Kinder sind wenig gefragt 

- Im Dezember fand ein klärendes Gespräch mit der UTG zum Tourismuskonzept statt. In der 

Aufgabenteilung wurde deutlich, dass der TVIU zukünftig die Themen Leitbild und 

Lebensraum bearbeitet. Ein entsprechendes Konzept soll hierzu erarbeitet werden. Das 

Tourismuskonzept, welches von der UTG erstellt wird, ist dann zukünftig ein Bestandteil des 

Lebensraumkonzeptes. 

- Der TVIU plant eine Klausurtagung Anfang März zum Lebensraumkonzept 

- Der Termin findet in Präsenz statt. Erst werden die Themenschwerpunkte andiskutiert. Im 

Anschluss werden die Mitglieder mit einbezogen. Darauf werden Beratungsfirmen 

angeschrieben und Angebote abgefordert.  

 

Ende 11Uhr 

 


